

Cuba: Presentan libro sobre experiencia cubana del VIH/sida



La Habana, 18 nov (RHC) En la jornada final del Foro Internacional de Higiene y Epidemiología que concluye este 18 de noviembre en el Palacio de Convenciones de La Habana, fue presentado el libro *Epidemia de VIH/sida en Cuba: 30 años de experiencia*, publicado por la editorial Oriente.

El doctor Luis Estruch, Profesor Consultante y de Mérito de la Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) comentó a la Agencia Cubana de Noticias (ACN) que el texto lo escribió de conjunto con las doctoras Rosayda Ochoa, directora de la Unidad Nacional de Promoción de Salud y Prevención de Enfermedades y Myrna Villalón, ginecobstetra que por más de 20 años ha dirigido en el país la Red de personas que viven con esa dolencia.

"El volumen, de 247 páginas, recoge varios aspectos, entre estos la presencia del líder de la Revolución cubana Fidel Castro, pues él antes que se detectaran casos de Sida en Cuba ya estaba preocupado e iba al Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí y orientaba lo que había que hacer", recordó Estruch, quien ha trabajado desde la base, hasta el Ministerio de Salud Pública, en todos los momentos y circunstancias de esa epidemia.

Añadió el eminente epidemiólogo que la obra, con una base formativa, narra los conceptos básicos, la historia de las epidemias en el mundo y se adentra en la del Sida en la mayor isla del Caribe, cómo surgió, como está la situación en el planeta, y lo que el país ha hecho en materia de prevención y

promoción de salud.

Explicó lo que se ha hecho con las redes de los grupos más vulnerables, "pues esta epidemia es social ya que el 99,6 por ciento de los pacientes adquirieron el virus por la vía de la transmisión sexual, y entre ellos sobresalen los hombres que tienen sexo con otros hombres".

"Cuba desde el año 2000 comenzó a entregar los antirretrovirales de producción nacional de forma gratuita a esos enfermos, posee el mejor sistema de diagnóstico con la tecnología SUMA, del Centro de Inmunoensayo, mediante la cual se realizan 2,6 millones de pruebas anualmente, porque se puso la ciencia y la técnica en función de combatir la epidemia", subrayó Estruch.

El libro también incluye los criterios de dirigentes mundiales, las reuniones en la ONU sobre esa dolencia, en las cuales el doctor Estruch representó a Cuba en tres ocasiones y lo que se ha hecho en materia de promoción y prevención, así como también la atención a esos pacientes para que sobrevivan más y con mayor calidad, puntualiza la ACN.

Destacó el catedrático de la ELAM que el volumen, además, contiene fotos de Fidel en distintos momentos de la epidemia en el país, y resaltó la voluntad política del gobierno para apoyar este programa que cuesta más de 250 millones de dólares anualmente, y se ofrece de manera totalmente gratuita a los que tienen el mal.

(Con información de la ACN)

<https://www.radiohc.cu/noticias/ciencias/112493-cuba-presentan-libro-sobre-experiencia-cubana-del-vih sida>



Radio Habana Cuba